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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре состоялась завершающая перед парламентскими каникулами Сессия 
районного Совета депутатов 

Открывая заседание Сессии, Глава Таймыра Сергей Батурин поздравил собравшихся с 
Днем молодежи и Всемирным Днем рыболовства и отметил, что это праздник всех 
таймырцеы, так как одним из основных промыслов жителей полуострова является 
рыболовство. Затем он вручил почетный знак «За заслуги перед Таймыром» заместителю 
генерального директора Норильского филиала ОАО «Авиакомпания «Таймыр» Василию 
Куропятнику и главному специалисту отдела по спорту Управления по делам молодежи, 
семейной политике и спорту Администрации района Геннадию Синцову, выезжающим на 
постоянное место жительства на «материк».  

Далее народные избранники единогласно проголосовали за принятие проекта решения 
о внесении изменения в Положение об оплате труда лиц, замещающих муниципальные 
должности. Согласно проекту, установлены критерии премирования по итогам года 
руководителей органов местного самоуправления, замещающих должности муниципальной 
службы. Принятие данного нормативного акта необходимо для обеспечения возможности 
участия Таймыра в конкурсном отборе на предоставление краевой субсидии на реализацию 
муниципальных программ, направленных на повышение эффективности бюджетных 
расходов, и порядка предоставления отчетности об их использовании.  

На последнем перед парламентскими каникулами заседании сессии депутаты приняли 
проект решения «Об исполнении районного бюджета за 2011 год» и заслушали отчет 
начальника Отдела МВД России по муниципальному району Александра Будяева. Кроме того, 
в ходе работы парламентарии утвердили проект постановления о безвозмездной передачи в 
государственную собственность РФ муниципального объекта недвижимого имущества – 
помещения первого и второго этажей здания, расположенного в доме 10 по улице 
Театральная в г.Дудинка.  

Также в связи с необходимостью уточнения полномочий депутаты внесли изменения в 
Решение «Об утверждении Положения об Управлении здравоохранения Администрации 
Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района».  

В ходе работы народные избранники единогласно проголосовали за принятие проекта 
закона Красноярского края, направленного на предоставление дополнительных мер 
соцподдержки инвалидам, в том числе детям-инвалидам, постоянно проживающим на 
территории района, а также на лиц, сопровождающих указанную категорию граждан в 
определенных случаях.  

В завершении заседания Глава Таймыра Сергей Батурин прокомментировал 
представителям местных средств массовой информации суть законодательной инициативы 
депутатского корпуса в Заксобрание края, проект постановления которой также единогласно 
был принят на заседании. «Ветераны и участники Великой Отечественной войны, вдовы 
погибших инвалидов войны, узники концлагерей - это та категория граждан, которая 
заслуживает отдельного внимания государства. При реализации программы по переселению 
с Таймыра в районы с более благоприятными природно-климатическими условиями эти люди 
находятся в несколько неравных условиях. Мы разработали проект закона, направленный на 
оказание адресной помощи именно данной группе лиц. Изменения в Законе края о 
соцподдержке граждан, проживающих в муниципальном районе, позволят предоставлять им 
дополнительную меру при отъезде из района на постоянное место жительства в другие 
регионы страны. Предполагается, что единовременная выплата составит 500 тыс. рублей», - 
сказал Сергей Батурин. Глава Таймыра также выразил уверенность в том, что благодаря 
совместной работе с депутатами Заксобрания края от Таймыра Валерием Вэнго и Николаем 
Фокиным, предложения депутатов Райсовета будут услышаны и найдут поддержку.  

Также депутатам районного Совета был представлен отчет о деятельности 
Администрации муниципального района за 2011 год. 

«Таймыр» 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
«В перспективе»  – Дудинка 

Творческое состязание фотографов «В перспективе», проходившее с января по июнь 
юбилейного года завершилось вручением наград. 26 июня стали известны имена 
победителей. Поощрительный приз в номинации «Самый юный фотограф» получила 14-
летняя Милослава Герасимова. Третья премия – у студентки Софьи Дзюба, вторую получил 
молодой фотохудожник Артур Марунич. Главная награда конкурса досталась корреспонденту 
газеты «Заполярный вестник» Андрею Солдакову за фотоподборку о жизни Дудинки. 
Дипломами конкурса жюри отметило фотоработы Дениса Баранова, Анны Вараксиной, 
Романа Перова, Анастасии Семененко, Елены Закрыжевской, Владимира Пашечко, Марины 
Мордвиновой. Все участники получили в подарок уникальные фотоальбомы, изданные 
специально к 345-летию Дудинки «Город, где швартуются сердца». 

«Таймырский телеграф» 
 

Краеведение – доступно всем 
Уникальный материал появился на официальном сайте Дудинки – в разделе 

«библиотеки» размещен кабинет краеведения, в котором представлены краеведческие 
продукты и ресурсы. Впервые в открытом доступе находится краеведческая информация в 
таком объёме – 55 изданий, подготовленных дудинскими библиографами. Материалы в 
цифровом виде носят эксклюзивный характер и сформированы на основе фондов библиотек 
Дудинки, охватывая период с 1962 года  до наших дней. Теперь посетители раздела смогут 
посмотреть слайды со старыми фотографиями нашего города, изучить даты и факты, 
познакомиться с изданиями по истории Таймыра, города Дудинки. Использование 
интеллектуальной собственности городских библиотек для расширения возможностей 
пользователей сайта является частью политики открытого общества, проводимой органами 
местного самоуправления Дудинки. 

 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
Жители Норильска и Таймыра восьмой день не могут получить почту из-за 
перевозчиков  

Жители Норильска и Таймыра восьмой день не могут получить почту. Виной тому — 
действия транспортных компаний, сообщили в Почте России. 

Как объяснили в пресс-службе УФПС Красноярского края – филиале ФГУП «Почта 
России», задержка вызвана «несогласованностью действий логистической компании и 
авиаперевозчика», из-за чего на протяжении восьми дней почтовый груз не принимается на 
борт самолетов. На данный момент в Красноярском магистрально-сортировочном центре 
скопилось более 5700 кг почтовых отправлений в адрес Норильска и Таймырского 
автономного округа. 

«УФПС Красноярского края делает все возможное, чтобы логистическая компания 
перевезла оставшиеся отправления в самые кратчайшие сроки. Кроме этого, 
предпринимаются срочные меры для скорейшей обработки корреспонденции, которая 
поступит на Норильский почтамт. Для решения существующих проблем со сроками 
выполнения магистральных перевозок Почте России нужна поддержка со стороны 
государства, чтобы установить и гарантировать параметры участия авиа- и ж/д перевозчиков 
в процессе транспортировки почты в интересах граждан. Пока же Почта поставлена в условия 
зависимости от действий перевозчиков», — рассказали в пресс-службе. 

ИА Пресс-Лайн 
4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   

 
"Норникель" может сократить инвестиционные расходы в 2012 году 

Совет директоров ОАО "ГМК "Норильский никель" поручил разработать и предоставить на 
рассмотрение комитета по бюджету предложения о целесообразности сокращения 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

4 

инвестиционных расходов компании на 2012 год в условиях текущей неблагоприятной 
ценовой конъюнктуры. 

Совет директоров также рассмотрел вопрос о стратегии производственно-технического 
развития компании на период до 2025 года. По этому вопросу было принято решение по 
итогам 2012 года проработать целесообразность внесения изменений в Стратегию 
производственно-технического развития компании на период до 2025 года с учетом рыночной 
ситуации и перспектив развития мировой горно-металлургической отрасли.  

Совет директоров поручил менеджменту предоставить план мероприятий, связанных с 
уменьшением уставного капитала ГМК до 10% акций компании и погашения указанного пакета 
акций до конца 2012 года. Кроме того, с учетом положительного опыта и учитывая 
волатильность финансовых рынков менеджменту поручено изучить вопрос о 
целесообразности приобретения до 2% акций компании на открытом рынке. 

/Финмаркет/    
 

Красноярский край может понести миллиардные потери из-за "Норильска-1"  
Депутаты Госдумы требуют от государственных органов честного изучения ситуации, 

связанной с проведением конкурса по месторождению «Норильск-1» в красноярском 
Заполярье.   

 Как отметила на  Парламентских слушаниях по вопросу совершенствования системы 
недропользования Раиса Кармазина, при подведении итогов тендера, «были 
проигнорированы планы развития Красноярского края и  бюджетные интересы».  

Предложение «Норильского никеля» по месторождению было более весомым, в частности, 
на социально-экономическое развитие комбинат предполагал направить 9,2 миллиарда 
рублей, а победившая в итоге компания – всего 1,9 миллиарда рублей, - говорит Кармазина. 

Более того, депутат Госдумы напомнила, что в красноярском Заполярье действуют 
соглашения о переселении из НПР и о развитии Норильска, подписанное при участии 
нынешнего президента Владимира Путина, - могут оказаться под угрозой. 

А дисконтированные поступления в бюджеты всех уровней согласно планам «Норильского 
никеля» по освоению «Норильск-1» должны были составить до 4 миллиардов рублей. 

«Теперь, по вышеназванным причинам бюджет этих средств не получит», - сказала 
депутат. «Нас это очень волнует, я никогда не работала в «Норникеле», никогда не имела ни 
одной акции, но я живу там, и меня волнует, как сложится судьба». Кармазина отметила, что в 
российском законодательстве нет нормы предоставления первоочередного права 
пользования участком недр недропользователю, который уже ведет работу на 
месторождении, тем более, если его условия лучше предложений конкурента. Депутат 
заявила, что обратится в комитет Госдумы по природным ресурсам, природопользованию и 
экологии, а также в комитет по бюджету и налогам с запросом и предложениями, чтобы 
ситуация по конкурсу была разъяснена. 

Другой депутат ГД РФ – Василий Журко считает, что «непонятные» решения конкурсных 
комиссий при выборе победителей на право разработки никелевых месторождений в 
Воронежской области и Красноярском крае угрожают социальной стабильности и не отвечают 
интересам населения страны. 

«В конкурсе в Воронежской области вошла какая-то компания Glencore, которая продает 
фактически весь российский алюминий на международном рынке, по информации покупает 
компанию Xstrata, которая владеет производствами никеля, меди, и получается что 
российскую компанию «Норильский никель» наше государство, Роснедра отдают на 
уничтожение, и на то, что у компании не будет того сырьевого ресурса, и все это скажется на 
простых людях. Мы отвечаем не только за недра, но самое главное – это люди», - сказал он. 

Как передает «Полит.ру», Журко отметил, что неясным остается вопрос -  какую линию в 
Норильском районе намерена проводить компания, победившая в конкурсе на «Норильск-1». 
«За компанией «Артель старателей Амур» стоят представители Северного  Кавказа, и какую 
позицию они намерены проводить в Норильском районе неясно», - сказал депутат. По 
данным Журко, он будет выступать с инициативой, чтобы ФСБ и другие структуры проверили 
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объективность решений  последних конкурсов на никелевые месторождения – и в 
Воронежской области и в Красноярском крае. 

Напомним, конкурс по Норильску-1 был проведен  Федеральным агентством по 
недропользованию, итоги подвели 15 июня. Его победителем стала артель старателей 
«Амур», входящая в группу «Русская платина». Соперником выступал «Норильский никель». 
Несмотря на то, что ГМК предложила лучшие условия, комиссия предпочла "Амур". Ситуация 
с «Норильском» вызывала шквал негодования среди краевых депутатов. Горсовет Норильска 
уже одобрил, а ЗС края готовит обращение к Президенту Путину с просьбой разобраться с 
итогами скандальных торгов. 

ИА Пресс-Лайн 
 

Основным заказчиком услуг ЕРП по-прежнему является ГМК "Норильский никель" 
В навигацию 2011 года услугами Енисейского речного пароходства воспользовалось более 

240 клиентов, передает НИА. Судами перевезено 3,5 млн. тонн различных грузов. 
Выполнение плана по перевозкам составило 113%. Выполнение плана по доходам составило 
113%.  

 В 2011 году заказчиком номер один для пароходства, по-прежнему, осталась Группа 
компаний "Норильский никель". Доля Группы в общем объеме грузоперевозок пароходства 
составила 48,5%. Такие данные прозвучали на прошедшем Общем собрании акционеров 
ОАО "Енисейское речное пароходство". От осуществления всех видов деятельности в 2011 
году ОАО "ЕРП" получило чистую прибыль в размере 136,86 млн рублей.  

 По данным Государственной статистики России в рейтинге предприятий – лидеров 
экономики России по профилирующему виду экономической деятельности Енисейское речное 
пароходство признано лучшим из всех успешно развивающихся предприятий отрасли в 2011 
году.  

 Рассмотрев итоги финансово-хозяйственной деятельности ОАО "Енисейское речное 
пароходство" за 2011 г., решением совета директоров рекомендовано годовому Общему 
собранию акционеров ОАО "ЕРП" на выплату дивидендов направить 34,2 млн рублей. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Абитуриенты из отдалённых территорий могут подать заявление в вуз по почте  

Выпускники школ могут подать заявление о поступлении в высшее учебное заведение по 
почте. Об этом сегодня в ходе пресс-конференции напомнили представители приёмных 
комиссий красноярских вузов. 

Чтобы обозначить своё желание поступить в выбранный вуз, абитуриенту из отдалённых 
территорий края необходимо прислать на адрес учебного заведения заявление с личной 
подписью, а также копии аттестата о среднем образовании и сертификатов результатов ЕГЭ, 
если они уже есть на руках. Заявление по электронной почте присылать не рекомендуется, 
так как для его принятия необходимо наличие цифровой подписи. 

Кроме того, в городах и районах края сейчас работают выездные комиссии Сибирского 
федерального университета. Отметим, что для зачисления в вуз ребятам необходимо будет 
лично принести в приёмную комиссию подлинники всех документов. 

«Красноярский краевой портал» 
 
Красноярским энергетикам подарили миллиарды. Преференции территориальной 
генерирующей компании оплатят граждане  

Грядущий рост тарифов на коммунальные услуги – наиболее обсуждаемая тема на берегах 
Енисея. Особую остроту придают ей скандалы, связанные со структурами, которые с 1 июля 
с.г. будут получать с красноярцев платежи по новым ставкам. По словам чиновников, рост 
тарифов не превысит 12%. «Коммунальная инфраструктура в крае уже порядком изношена, и 
плата от населения – основной источник для ее обновления», – попыталась объяснить 
ситуацию замминистра ЖКХ Красноярского края Нина Авдеева.  
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По словам Авдеевой, все управляющие компании региона после повышения стоимости 
услуг организуют специальные горячие линии для разъяснения новой системы оплаты 
потребителям.  

А вопросов к ним может быть немало: в июне произошло несколько скандалов, связанных с 
ЖКХ. Жители более 100 красноярских домов получили платежки, в которых коммунальные 
услуги неожиданно подорожали на несколько тысяч рублей после перерасчета потребленных 
услуг согласно установленным общедомовым счетчикам. Вскоре придется существенно 
раскошелиться многим горожанам и на капитальный ремонт домов, который благодаря 
принятому Госдумой в июне закону отныне является зоной ответственности жильцов.  

Немало вопросов и к тем, кто рулит сферой ЖКХ в краевом центре. Красноярцы с подачи 
местных СМИ уже вторую неделю обсуждают информацию о строящемся в центре города 
двухэтажном особняке, принадлежащем Валерию Грачеву – бизнесмену, который является 
одной из ключевых фигур в жилищно-коммунальной сфере Красноярска.  

Но наиболее скандальным эпизодом стало принятие на июньской сессии Заксобрания 
закона, который предоставил невиданные налоговые льготы (3,4 млрд. руб.) красноярским 
энергетикам, которые также с июля станут богаче благодаря новым тарифам на горячую 
воду. Енисейская ТГК с 2009 года добивалась этих преференций, обосновывая их 
необходимостью строительства «эффективных теплогенерирующих мощностей для 
удовлетворения потребности в электроэнергии не только в Красноярском крае, но и во всей 
Сибири». Министр экономики и регионального развития края Анатолий Цыкалов ратовал за 
льготы энергетикам, ссылаясь на то, что благодаря строительству новых ТЭЦ нынешние 
преференции вернутся сторицей в краевой бюджет в виде будущих налоговых поступлений, 
но эти доводы убедили далеко не всех депутатов.  

«Я был резко против принятия этого закона по нескольким причинам, – сообщил «НГ» 
депутат Заксобрания Владислав Зырянов. – Аналогичные сказки рассказывали краевому 
парламенту, когда обосновывали льготы «КрасЭйр», «Сибтяжмашу», «Пикре», Ачинскому 
нефтеперерабатывающему заводу. Ни одна из преференций эффекта не принесла, а 
«КрасЭйр» и «Сибтяжамаш» вообще закрылись. Как представитель аграриев, я не могу 
поддержать энергетиков, которые своими тарифами душат сельское хозяйство. Наконец, 
странно в условиях громадного дефицита краевого бюджета дарить миллиардные льготы 
организации, чей руководитель, не скрываясь, демонстрирует депутатам телефон Vertu за 
300 тысяч рублей». Против скандального законопроекта выступали и другие парламентарии, 
но энергетическое лобби оказалось сильнее: он был принят сразу в двух чтениях. 

«Независимая газета» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Путин назвал семь нерешенных проблем российской экономики 

Семь основных задач и нерешенных проблем российской экономики назвал президент 
Путин в своем бюджетном послании, которое станет главным ориентиром для планирования 
госфинансов на предстоящие три года. Одной из главных его нот является подготовка страны 
к новому возможному кризису, в том числе с точки зрения резервов.  

Президент Путин представил бюджетное послание на 2013-2015 год. Бюджетное послание 
президента принимается правительством за основу при подготовке проекта федерального 
бюджета на этот период. С 2009 года президент лично представляет основные тезисы 
бюджетного послания правительству и парламенту. 

Дмитрий Медведев после выступления Путина пообещал, что правительство уже на 
следующем заседании рассмотрит основные характеристики федерального бюджета на 2013-
2015 годы, в основу которого ляжет бюджетное послание Путина. 

Экономика России к началу 2012 года полностью восстановилась после кризиса 2008 года, 
уверяет президент в послании. Правда, отдельные проблемы пока остаются — их 
насчиталось ровно семь, и Путин их перечислил. 

Первой проблемой является значительный нефтегазовый дефицит в условиях высокой 
степени зависимости бюджета от ситуации на мировых сырьевых рынках. До кризиса 
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ненефтегазовый дефицит федерального бюджета составлял порядка 2-3% ВВП, но в 2010 
году этот показатель составил 12,6% ВВП, в 2011 году, правда, сократился до 9,7% ВВП. 

Однако министр финансов Антон Силуанов говорит, что безопасным уровнем является 
дефицит в 5% ВВП. Поэтому правительство ставит задачу в ближайшее время сократить 
ненефтегазовый дефицит бюджета с 10,6% до 7-8% ВВП и в дальнейшем выйти на 5%-ый 
уровень. 

Вторая проблема, по мнению Путина, это неоптимальная структура бюджетных расходов. 
По его мнению, недостаточно средств направляется на инфраструктурные проекты, а также 
на проекты в сфере образования и науки. 

Существует также проблема низкого уровня финансово-экономического обоснования 
решений, приводящих к новым расходным обязательствам.Четвертой задачей Путин считает 
необходимость повышения эффективности бюджетных расходов. 

Пятая проблема заключается в том, что межбюджетные отношения пока не в полной мере 
настроены на создание условий для предпринимательской и инвестиционной деятельности. 
«Высока зависимость региональных и местных бюджетов от финансовой помощи, 
поступающей из других бюджетов бюджетной системы РФ», – отметил он. 

Кроме того, бюджетная политика во многом остается неясной для общества, 
«необходимость и суть конкретных решений и действий органов государственной власти в 
этой сфере должным образом не раскрываются». 

Седьмая проблема, по мнению президента, кроется в том, что практикуются постоянные 
фрагментарные изменения налогового законодательства. В итоге бизнесу приходиться 
постоянно отслеживать изменения налоговой политики, что даже ведет к дополнительным 
затратам бизнеса. 

Резерв на случай кризиса 
Путин отметил важность создания резерва в бюджете на 2013 года для реализации в 

случае необходимости антикризисных мер. В случае кризиса в проекте федерального 
бюджета на 2013 год должна быть заложена возможность перераспределения расходов в 
пользу поддержки реального сектора экономики и социальной сферы, говорится в бюджетном 
послании президента. Резерв будет составлять 200 млрд рублей. 

Президент также заявил о необходимости повышать доходность от размещения средств 
Резервного фонда и Фонда национального благосостояния, и требует решить вопрос о 
создании Российского финансового агентства. Росфинагентство, которое будет осуществлять 
государственную политику в сфере управления суверенными фондами и долговыми 
обязательствами, должно приступить к работе в начале 2013 года, заявил Путин. 

Вводится также еще одно новое бюджетное правило. При жесткой бюджетной политике за 
основу будет браться цена на нефть за пять прошедших лет, а ежегодный расчетный период 
будет увеличиваться на один год. «Таким образом, через пять лет российский бюджет будет 
рассчитываться уже исходя из средней цены на нефть за 10-летний период», — напомнил 
суть нового бюджетного правила президент. 

По его словам, дефицит федерального бюджета при введении бюджетного правила не 
должен превышать 1% ВВП, если фактическая цена на нефть будет соответствовать базовой 
цене. 

Если фактическая цена на нефть окажется выше средней, то дополнительные доходы 
следует направлять в Резервный фонд. При этом надо законодательно установить 
максимальный размер Резервного фонда. «Средства сверх этого объема предлагается 
направлять в Фонд национального благосостояния. Как я уже говорил, следует продумать 
механизм использования части средств ФНБ на финансирование инфраструктурных и других 
приоритетных проектов. При этом финансирование проектов из ФНБ возможно только сверх 
объемов, необходимых для трансферта Пенсионному фонду», — отметил глава государства. 

Социальная сфера 
Новый порядок финансирования бюджетной сферы не отменяет бесплатного образования 

и здравоохранения, а также социальную помощь, сказал президент, потребовав прекратить 
спекуляции на эту тему. 
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При этом он высказался против механического наращивания бюджетных расходов в сфере 
образования, здравоохранения и культуры, что наблюдалось в последние годы, так как 
«достигнутые результаты не удовлетворяют граждан». «Причина состоит в медленном 
реформировании отраслей социальной сферы и в неэффективной системе материального и 
морального стимулирования работников», — считает Путин. 

В частности, он указал на необходимость повсеместно внедрить новую систему оплаты 
труда, напомнив, что нормативно-правовая база для отказа от сметного финансирования 
учреждений уже создана. Учреждения социальной сферы должны перейти на «эффективный 
контракт», который должен четко определять условия оплаты труда и «социальный пакет» 
работника в зависимости от качества и количества выполняемой им работы. 

Этапы перехода к «эффективному контракту» должны быть увязаны с конкретными 
структурными и институциональными изменениями в отраслях социальной сферы, 
направленными на повышение ее эффективности. Поэтому до конца 2012 года 
правительство должно утвердить «дорожные карты» этих структурных изменений вплоть до 
2018 года. Все это должно привести к росту зарплаты врачей, педагогов, научных и 
социальный сотрудников, считает он. 

Налоговая политика 
Владимир Путин пообещал, если от налогов станут меньше уклоняться, то они могут быть 

снижены. «Правительство РФ должно принять конкретные меры противодействия уклонению 
от уплаты налогов, исходя из того, что при увеличении в результате осуществления этих 
налоговых мер налоговых доходов могут быть приняты решения о снижении существующей 
налоговой нагрузки», — говорится в бюджетном послании президента. 

По его словам, налоговая система должна быть настроена на улучшение качества 
инвестиционного климата, повышение предпринимательской активности, совершенствование 
структуры экономики, повышение ее конкурентоспособности, прежде всего на рынках 
наукоемкой, высокотехнологичной продукции… 

 «Взгляд» 
 

Медведев объяснил правительству, как бороться с кризисом 
Ситуация на российском рынке труда стабильна, а уровень занятости достиг докризисной 

отметки. Об этом премьер Дмитрий Медведев заявил сегодня на заседании правительства. 
По его словам, уровень безработицы в России ниже, чем во многих странах, в том числе 
США. Еще одной темой заседания стало бюджетное послание, которое огласил президент — 
часть упомянутых в нем антикризисных мер министры обсудили уже сегодня. 

Работу над бюджетом Дмитрий Медведев называет основной задачей правительства в 
ближайшей перспективе. Речь идет о предстоящих трех годах, как это и определил сегодня 
президент Путин в своем бюджетном послании. 

"Оно является стратегией построения государственного бюджета на последующие три 
года. Конечно, для страны и, естественно, для правительства очень важно обеспечить 
экономическую стабильность, сбалансированность бюджета, для эффективного решения 
ключевых задач развития страны. Хотел бы также отдельно подчеркнуть, что все социальные 
обязательства будут выполнены, несмотря на сложность экономической ситуации в мире", — 
заявил премьер-министр РФ. 

По какому сценарию будет развиваться кризис — никто в мире не знает. Но 2008-й год 
показал, что справиться с ним без потери суверенитета можно только в том случае, если у 
государства есть резервы. Поэтому в бюджетный кодекс предлагается внести изменения. Их 
смысл — если цена на нефть выше, чем прогнозировали — дополнительный доходы идут в 
резервный фонд. Если ниже — государство для выполнения своих обязательств тратит 
деньги из этого фонда. 

"Нам нужен набор инструментов, который позволяет ответить на существующие, во всяком 
случае в настоящий момент, вызовы. Правительство должно иметь возможность 
использовать такие инструменты, причем использовать оперативно. Именно поэтому на 
сегодняшнем заседании правительства мы рассмотрим вопрос о внесении изменений в 
Бюджетный кодекс. Эти изменения позволят решить часть задач, в том числе создать резерв 
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для реализации мер, которые стимулируют экономическое развитие, в необходимых случаях 
и поддерживают доходы населения, внутренний спрос, ну и в конечном счете способствуют 
устойчивости нашей финансовой системы", — пояснил Медведев. 

Поддерживать доходы населения — это значит обеспечивать занятость и создавать новые 
рабочие места. Прежде всего, для тех, кто ограничен в своих возможностях. 

"Отдельно остановлюсь на мерах по содействию в трудоустройстве инвалидов. В 
последние годы мы планомерно занимаемся созданием доступной среды, равных 
возможностей для профессиональной самореализации. Этой программе уделяется особое 
внимание. Среди официально зарегистрированных безработных, каждый пятый — инвалид. В 
этом году при поддержке государства нашли подходящую работу около 25 тысяч инвалидов. 
Также в текущем году государство продолжает оказывать поддержку в трудоустройстве 
родителей, которые воспитывают детей инвалидов и многодетным семьям, многодетным 
родителям. Было трудоустроено семь тысяч таких родителей", — привел конкретные цифры 
глава кабинета министров. 

Средства из федерального бюджета на эти цели выделены, задача региональных властей 
— использовать все эти деньги максимально эффективно, — потребовал глава 
правительства. 

«Вести» 
 

Бороться с кризисом будут резервные 200 миллиардов рублей 
 Правительство РФ при необходимости сможет выделить 200 миллиардов рублей из 

Резервного фонда на антикризисные меры в 2012 году. Об этом сообщил журналистам глава 
Минфина Антон Силуанов на брифинге по итогам заседания правительства.  

«Предоставляется право правительству РФ в случае ухудшения ситуации на мировых 
рынках, в случае ухудшения ситуации в российской экономике задействовать ресурсы 
Резервного фонда в сумме до 200 миллиардов рублей в текущем году на реализацию 
антикризисных мер по поддержке наиболее социально незащищенных слоев населения, 
организаций, финансовых структур», — пояснил Силуанов, который вместе с тем выразил 
надежду, что правительству не придется воспользоваться этой мерой. 

По словам главы Минфина, помимо использования средств Резервного фонда у 
правительства и Центрального банка уже есть достаточно инструментария для антикризисной 
поддержки: это предоставление госгарантий, возможности предоставления ликвидности как 
правительством, так и Центробанком. 

Что касается 2013 года, глава Минфина отметил, что правительство предполагает также 
использовать механизм резервирования средств отдельным видом расходов. Он пояснил, что 
речь идет о том, чтобы не доводить отдельные расходы сразу до отдельных министерств и 
ведомств, а смотреть на то, как будет развиваться ситуация. 

«Опыт текущего года показал, что это возможно, что такой механизм действует, и что мы 
будем иметь право распределять этот объем средств на антикризисные меры», — добавил 
Силуанов. 

«Вести.Ru» 
 

Отложенный «час икс». Со следующей недели россияне начнут расплачиваться за 
«льготный» предвыборный период 

Первый июльский день встретит жителей нашей страны ростом цен на жилищно-
коммунальные услуги, алкоголь, сигареты, бензин. Кроме того, с этого дня увеличиваются 
стоимость проезда в общественном транспорте в ряде регионов, а также штрафы за 
нарушения правил дорожного движения. Эксперты прогнозируют снижение уровня жизни, 
разгон инфляции, которые может подстегнуть и общая неблагоприятная экономическая 
ситуация в мире. 

Напомним, что тарифы на услуги ЖКХ в России традиционно повышались с 1 января 
нового года. Однако в 2012 году, когда страна выбирала президента, индексацию перенесли 
на полгода. С 1 июля в среднем стоимость коммунальных услуг увеличится на 12%. Больше 
всего – на 15% – повысится стоимость газа. Горячая и холодная вода вырастет в цене аж 
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дважды – на 6% с 1 июля и еще на 6% с 1 сентября. Также на 6% со следующего месяца 
станет дороже электричество. Казалось бы, и этого гражданам более чем достаточно, но 
ростом тарифов ЖКХ летние «сюрпризы» не ограничиваются. Так, алкогольные напитки 
крепостью более 28 градусов подорожают с 1 июля на треть. Для них в рознице установлены 
новые минимальные цены. Продукции дешевле установленного минимума на прилавках быть 
не должно. При этом основное сырье для производства – этиловый спирт – вырастет в цене 
на 25%.  

Неприятная новость ожидает и автолюбителей-лихачей. С 1 июля вырастут штрафы за 
нарушение ПДД. Так, нарушение требований знаков или разметки о запрете остановки или 
стоянки «подорожает» в пять раз – с 300 до 1500 руб. За то же нарушение, совершенное в 
Москве или Санкт-Петербурге, штраф составит 3 тыс. руб. За чрезмерную тонировку 
полицейские не только оштрафуют на 500 руб., но и снимут госномера. Штраф за проезд по 
выделенной для общественного транспорта полосе составит 1500 руб., для водителей 
Москвы и Санкт-Петербурга – 3 тыс. руб. Остановка в тоннеле со следующего месяца 
обойдется не в 300, а в 2 тыс. руб. (3 тыс. руб. – для жителей двух столиц). Кроме того, в ряде 
регионов России вырастет стоимость проезда в общественном транспорте (на 2–3 руб.). Так, 
с 1 июля в Самаре цена билета поднимется до 18 руб., в Воронеже – до 11 руб., в Мурманске 
– до 17 руб., ожидается повышение тарифов в Нижнем Новгороде и Челябинске. 

Власти утверждают, что увеличение поборов с населения – это лишь запланированная 
мера и речь идет только об «отложенном эффекте». Повышать тарифы и акцизы пришлось 
бы по-любому, так что перенос с января на июль «часа икс» принципиального значения якобы 
не имеет. Однако эксперты полагают, что, поскольку все навалится на россиян разом, в итоге 
получится «кумулятивный эффект», который пробьет существенную брешь в кошельках 
сограждан. Наибольшие расхождения между официальными выкладками и экспертным 
сообществом получаются в отношении инфляции. Если Минэкономразвития утверждает, что 
прогноз инфляции на 2012 год составит 5–6% в связи с июльским тарифным скачком и 
пересматривать его «нецелесообразно», то большинство опрошенных «НИ» аналитиков 
придерживаются иного мнения. 

«Уже сейчас рынок готовится к повышению цен, – сообщил главный экономист 
управляющей компании Александр Осин. – Если в начале года инфляция составляла 0,1% в 
неделю, то в конце июня она ускорилась до 0,2%. Под влиянием возросших с 1 июля акцизов 
и тарифов по итогам года следует ожидать инфляцию на уровне не менее 7%. И это при том, 
если не произойдет дальнейшего ухудшения макроэкономической ситуации в мире». Между 
тем ситуация эта далеко не безоблачна. Цены на нефть, составляющей основу российского 
благополучия, стремительно падают, рубль с начала года обесценился на 12%. 
«Естественно, повышение тарифов ЖКХ сильно ударит по населению, так как именно на 
потребителей будут перекладывать возросшие издержки, – добавляет содиректор 
аналитического отдела инвестиционной компании Григорий Бирг. – При этом вырастут 
ежемесячные платежи, то есть общая сумма свободных средств у населения действительно 
снизится». По оценке эксперта, инфляция будет повышаться очень значительно и может 
превысить 1% в месячном выражении уже в сентябре, при этом важным будут первые два 
месяца после повышения тарифов, то есть сентябрь-октябрь. Даже при благоприятном 
сценарии темпы инфляции в стране не окажутся меньше уровня 6,4–6,7%. «Фактически же 
темпы роста инфляции сейчас ускорятся, и это связано с тем, что в первой половине года 
инфляция искусственно сдерживалась за счет переноса даты роста тарифов». 

Не менее ощутимо по бюджету россиян ударит и повышение акцизов на табак и алкоголь. 
По данным ВЦИОМ, 51% опрошенных россиян регулярно употребляют пиво, а 31% – водку. 
«Цена на водку станет неподъемной для большей части населения, – считает директор 
Центра исследований федеральных и региональных рынков алкоголя (ЦИФФРА) Вадим 
Дробиз. – Если сейчас официальная стоимость 0,5 литра водки составляет 100 руб., а 
реально 120–125 руб., то с 1 июля только официальная стоимость достигнет 145 руб.». 
Ускоренный рост акцизов на табак и алкоголь запланирован и дальше – на три года вперед. В 
результате цена пачки сигарет достигнет 60–120 руб., а пол-литра алкоголя – 200 –250 руб.  
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Особенностью летнего ценового сюрприза является то, что все повышается одновременно 
– от услуг за газ и электричество до цен на выпивку, штрафов за нарушение правил 
дорожного движения и цен на водку. Особенно болезненным для население станет 
повышение услуг ЖКХ. И это при том, что повышение расценок не повышает эффективность 
отрасли. Получается эффект «черной дыры». Вместо того чтобы модернизировать 
трубопроводы, котельные, менять инфраструктуру, власти предпочитают брать деньги с 
потребителей во все возрастающих масштабах. Это путь в тупик, заявила «НИ» директор 
Центра макроэкономических исследований Елена Матросова. «Повышать тарифы ЖКХ в 
условиях, когда не проводится его реформирование, – это все равно что носить деньги 
решетом, – уверена она. – Качество услуг не улучшается, отрасль работает на износ. 
Обирать кошельки будут чем дальше, тем больше вместо того, чтобы снизить издержи за 
счет реформирования отрасли». 

«Новые Известия» 
         

Навальный и Удальцов обогнали по популярности Явлинского и Прохорова 
Состав участников митингов, их требования и видения лидера указывают на 

радикализацию протестного движения, утверждают социологи. Протестующие все чаще 
поддерживают Навального и Удальцова и все меньше — умеренных оппозиционеров. 

По данным опроса ВЦИОМ, в котором участвовал 531 респондент-участник акции 12 июня, 
состав митингующих заметно омолодился — социологи сравнили результаты крупнейшего 
летнего митинга с опросами на акциях в декабре и феврале. «Люди в возрасте до 34 лет 
составляют две трети от общего числа участников митинга. Средних возрастов стало меньше, 
совсем мало стало пенсионеров», — сообщил вчера глава ВЦИОМ Валерий Федоров. 

Исходя из результатов исследования, участников митингов объединяют три фактора: ярко 
выраженная потребность самореализации (78%), недовольство ситуацией в стране в целом 
(64%) и своей жизнью в частности (49%). 

«Вопрос омоложения состава митингующих с методологической точки зрения крайне 
сомнителен: если выборка на митинге была 530 человек, а на прошлом — в районе 700, то 
говорить о каком-то статистически достоверном тренде довольно сложно», — считает 
социолог Александр Бикбов. По его словам, следует также обратить внимание на то, в каких 
частях митинга опрашивали респондентов. «Некоторых сотрудников ВЦИОМ я видел у входа 
в метро «Чистые пруды», они задавали вопросы людям, которые уходили с митинга: не 
уверен, что это самое удачное место для установления некоторых политических 
характеристик произошедшего», — считает эксперт. 

90% респондентов, принимавших участие в опросе ВЦИОМ, отметили, что готовы будут 
приходить на санкционированные акции протеста и дальше. Каждый десятый участник 
допускает участие и в силовых акциях. 

Несмотря на это, далеко не все опрошенные остаются довольными акциями, в которых 
принимают участие. 23% граждан выразили недовольство составом участников и лозунгами, 
а 14% отметили плохую организацию. Впрочем, как отметил Валерий Федоров, по последним 
данным июньского опроса ВЦИОМ, в целом по России 34% безразлично относятся к акциям 
протеста. «Пока впечатление, что протест идет на спад», — отметил гендиректор ВЦИОМ. 

Зафиксировал опрос ВЦИОМ и смену группы лидеров протестного движения. Если раньше 
«тройку» составляли Григорий Явлинский (29%), Алексей Навальный (18%) и Михаил 
Прохоров (12%), то теперь с 46-процентной поддержкой респондентов лидирует г-н 
Навальный, а за ним следуют Сергей Удальцов (26%) и Илья Яшин (10%). Такие изменения в 
предпочтениях ВЦИОМ связывает с омоложением состава участников митингов и, 
соответственно, ростом радикализации движений. 

«Смена лидерских лиц действительно свидетельствует о том, что идет предпочтение в 
сторону людей, произносящих более радикальные лозунги и демонстрирующих более 
эмоциональную включенность в борьбу», — считает научный руководитель факультета 
прикладной политологии НИУ ВШЭ Марк Урнов. Однако, по его словам, по результатам этого 
опроса ничего нельзя сказать о радикализации в поведении граждан. «На самом деле если 
посмотреть общероссийские опросы и фокус-группы, то все население ждет новых лиц», — 
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считает эксперт. Марк Урнов подчеркивает, что эта проблема касается не только оппозиции, 
но и людей у власти, и лично Владимира Путина, что видно по его рейтингам. 

«Люди действительно спонтанно стали чаще произносить имена Удальцова и Навального 
по сравнению с декабрьскими митингами, но этому есть достаточно простое объяснение: и 
Удальцов, и Навальный появляются на сцене довольно часто», — подчеркивает Александр 
Бикбов. По его словам, граждане в качестве лидеров выбирают активистов с выраженной 
претензией на некий политический проект. «Интерес к Навальному вырос, потому что нет 
других общепризнанных лидеров, постоянно представляющих протест в медиа», — 
подчеркивает социолог Ольга Мирясова. 

РБК daily 
 

7. РАЗНОЕ   
 
США готовят нефтяной удар по России. Вашингтон разработал долгосрочную 
стратегию понижения цен на «черное золото»   

Соединенные Штаты Америки разработали новую нефтяную стратегию, которая через 
несколько лет может больно ударить по России. Вашингтон рассчитывает вдвое сократить 
поставки нефти с Ближнего Востока к 2020 году, а еще через 15 лет и вовсе отказаться от 
них. Это станет возможным благодаря применению новых технологий – бурению на шельфе и 
добыче сырья из сланцевых пород и нефтеносных песков. В выигрыше окажется Китай, а в 
проигрыше – Россия, считают эксперты. 

Согласно прогнозу правительства США, страна урежет поставки с Ближнего Востока, 
Африки и Европы с более чем 4 млн баррелей до 2,5 млн баррелей в день уже в 2020 году. 
При этом импорт из стран – членов ОПЕК упадет с нынешних 1,6 млн баррелей до 860 тыс 
баррелей в день. Более того, к 2035 году поставки нефти с Ближнего Востока и вовсе могут 
практически прекратиться, пишет The Wall Street Journal со ссылкой на аналитиков ОПЕК. 

«США постепенно снижают свою зависимость от Ближнего Востока. До недавнего 
времени это делалось при помощи снижения потребления нефти в целом и увеличения 
поставок «черного золота» из Латинской Америки и Западной Африки, где у американских 
компаний хорошие позиции. Однако месторождения шельфовой нефти и нефтеносные пески 
Канады делают возможным для США стать независимыми от импорта к 2020 году, – 
подтвердил «РБК daily» экономист Оксфордского института энергетических исследований 
Уилли Ульсен. – Тем не менее США, скорее всего, сохранят импорт, но в основном из 
Западной Африки, нефть которой в наибольшей степени подходит для их перерабатывающих 
заводов». 

Развитие производства нефти внутри США в последнее время активно подпитывалось 
инвестициями. По данным IHS Cambridge Energy Research Associates, 48% мировых 
инвестиций в нефтепроизводство ($320 млрд) пришлось на США и Канаду. Новые технологии, 
удешевляющие добычу ресурсов, также внесут значительные коррективы в энергетическую 
политику Америки. «Согласно нашему прогнозу, транспортный сектор США – основной 
внутренний потребитель нефти – будет переходить на природный газ. В США и Канаде 
сосредоточены значительные резервы сланцевого газа. Это даст существенный толчок 
развитию транспортного сектора Америки, что является одним из приоритетов президента 
Барака Обамы, – считает г-н Ульсон. – В США каждый президент, начиная с Ричарда 
Никсона, стремится к снижению зависимости США от импорта нефти, но впервые за 
последние сорок лет именно у президента Обамы появилась возможность выполнить эти 
обещания». 

«В области энергетической политики наибольшее влияние на Обаму оказывают идеи 
Дика Чейни (ближайшего соратника президента Джорджа Буша), который в глобальной 
энергетической стратегии США отмечал следующие ключевые моменты: развитие 
внутреннего производства для снижения зависимости от импорта энергоресурсов, контроль 
над Ближневосточным регионом в качестве механизма экономического давления на основных 
импортеров нефти, доминирование флота США на азиатских морских транспортных путях, – 
говорит директор Института стратегических оценок и анализа Вагиф Гусейнов. – Несомненно, 
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США за последнее время достигли серьезных успехов в деле самообеспечения 
углеводородами. Добыча нефти в США бьет рекорды, а успехи американских компаний в 
добыче сланцевого газа делают эту страну независимой от поставок из-за рубежа. Так 
называемая «сланцевая революция» уже оказывает серьезное влияние на мировой рынок 
газа. США создали практически замкнутый рынок энергоресурсов и фактически не 
испытывают на себе давления ценовых колебаний на мировых рынках». 

Зависимость США от экспорта «черного золота» из Ближнего Востока во многом 
определяла внешнюю политику страны с конца Второй мировой войны. США принимали 
активное участие в урегулировании арабо-израильского конфликта, налаживали отношения с 
монархиями стран Персидского залива, поддерживали Ирак в войне с Ираном, а позже 
дважды вели войны уже против иракского диктатора Саддама Хуссейна. Сейчас в регионе 
присутствует значительный американский военный контингент. По оценкам экспертов, 
стабильность на Ближнем Востоке ежегодно обходится Белому дому в $50 млрд. 

Вашингтон подчеркивает, что, несмотря на сокращение поставок нефти, Ближний 
Восток по-прежнему будет находиться в центре внешней политики страны, так как именно 
этот регион во многом определяет мировые цены на «черное золото».  

«Мы заинтересованы в том, чтобы рынки оставались стабильными», – сказал 
представитель энергетического подразделения Госдепартамента США Карлос Паскуаль. 
Сейчас цена нефти на внутреннем рынке США составляет $83, но уже в 2013 году может 
опуститься до $65. 

Что касается ближневосточных стран – экспортеров нефти, то они без рынков сбыта не 
останутся. Потребность в энергоресурсах растет как в самом регионе, так и в соседней Азии. 
Не случайно Саудовская Аравия и Кувейт сейчас вовлечены там в проекты по строительству 
НПЗ, которые будут заниматься переработкой ближневосточной нефти. Важными 
потребителями, в частности, станут китайцы. «Битва за нефть и газ в будущем перенесется 
на рынки Азии», – не сомневается г-н Ульсен. 

В то же время для многих других стран – экспортеров нефти новая американская 
стратегия, обернувшаяся глобальным снижением цен, уже сейчас оказывается невыгодной.  

«Значительное падение котировок может оказаться губительным для тех стран, 
которые не идут в фарватере политики США. Это касается в первую очередь Ирана, 
Венесуэлы и России, чьи бюджеты еще недавно формировались исходя из цены $100-120 за 
баррель. Все это дает основание США и их союзникам рассчитывать на успех их новой 
энергетической политики не только на Ближнем Востоке, но и во всем мире», – считает г-н 
Гусейнов. 

 «Новый Регион – Москва» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с 29.06.2012 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

32, 9412 ▲ 0, 10 

EUR 
 

41, 1963 ▲ 0, 17 
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9. Прогноз погоды 
   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   

 


